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Anregung gem. §21 Kreisordnung NRW zur Freigabe von gemeinsamen 
Geh- und Radwegen für S-Pedelecs 
 
Sehr geehrte Damen und Herren, 
 
gemäß §21 Kreisordnung NRW möchte ich hiermit anregen, die 
gemeinsamen Geh- und Radwege zwischen Havixbeck und Hohenholte (K51), zwischen 
Hohenholte und Münster (K1) sowie an der K50 in den 
Bereichen Herkentrup und Brock (alle außerorts) für die Benutzung durch SPedelecs 
freizugeben. 
 
Begründung: 
Gemäß des Erlasses ‚Zusatzzeichen ‚S-Pedelec frei’“ vom Ministerium für 
Umwelt, Naturschutz und Verkehr des Landes Nordrhein-Westfalen vom 
18.07.2023 wird seit einigen Monaten die Möglichkeit eingeräumt 
bestimmte Radwege – wie auch die o.g. – für eine Benutzung durch SPedelecs 
freizugeben. 
Wie auch in dem Erlass aufgeführt, werden S-Pedelecs häufig für 
Pendlerfahrten eingesetzt, um Fahrten mit dem PKW zu ersetzen und 
können somit im Sinne des Modal Shifts einen wichtigen Teil der 
Mobilitätswende leisten. 
Dem entgegen stehen auf den o.g. Verkehrsflächen bei einer heutigen 
Nutzung eines S-Pedelecs auf der Straße zu häufige gefährliche Situationen 
mit anderen Kraftfahrzeugen, da die Geschwindigkeitsdifferenzen hoch sind 
(erlaubte Höchstgeschwindigkeiten 100 km/h) und Fahrzeugführer 
schnellerer Kraftfahrzeuge häufig kein Verständnis dafür haben, warum SPedelec 
Fahrende nicht auf dem unmittelbar daneben verlaufenden Radweg 
fahren. 
Auf den o.g. gemeinsamen Geh- und Radwegen sind eine sehr niedrige 
Frequentierung durch Fußverkehr, eine überwiegend gerade Linienführung 
mit entsprechend guten Sichtverhältnissen sowie eine größere Wegbreite als 
üblich vorhanden. 
An dieser Stelle möchte ich gerne noch anmerken, dass S-Pedelecs nicht 
ständig mit 45 km/h fahren. Studien aus den Niederlanden, Belgien und der 
Schweiz zeigen Durchschnitts-geschwindigkeiten von ca. 30-35 km/h (vgl. 
ZIV-Studie „Wo fahren Speed-Pedelecs?“, November 2023). Im Vergleich 
zu Rennradfahrenden, für die eine Benutzungspflicht auf diesen Radwegen 
besteht, liegt also praktisch keine höhere Geschwindigkeit vor. 
 
Ich freue mich auf Ihre Antwort, bedanke mich im Voraus für Ihre Mühen 
und wünsche Ihnen auf diesem Wege einen guten Start ins neue Jahr. 
 
Mit freundlichen Grüßen 


